

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 4198.

Suscripcion en Córdoba. Por un mes... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba. . . Por un mes... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

VIERNES 29 DE JULIO DE 1864.

Los Sres. suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XV.

Seccion editorial

EL PUERTO DE LONDRES.

Un reciente número del *Diario de las Cámaras* contiene varios datos estadísticos de grandísimo interés acerca del movimiento y comercio del puerto de Londres. Por fabulosos que puedan parecer los guarismos que presenta, los copiamos á causa del origen de donde provienen.

El puerto de Londres, hablando propiamente, se extiende desde el puente de esta ciudad hasta el norte de Boveland por el lado de Kent, y hasta Naze por el de Essex, comprendiendo no solamente el Támesis, sino también la vasta enseada de la parte baja del río. Gradualmente es como el puerto de Londres ha ido adquiriendo la importancia á que ha llegado en el día. Sus docks no datan sino de principios del siglo actual. Doce millones de libras esterlinas se invirtieron en aquellas inmensas construcciones; pero también su prosperidad presente ha justificado de un modo ostensible lo provechoso de esos gastos; pues el número de buques que en la actualidad entran en ellos es como de 6,000. Todos estos docks no tienen la misma importancia, pero todos hacen grandes servicios y están continuamente llenos.

Un valor de treinta millones de esterlinas en mercancías representa cada año las exportaciones de Londres solamente; y en cuanto á las importaciones, exceden con mucho aquel guarismo.

El puerto de Londres no tiene menos de 3,000 buques suyos, calculados por término medio en 300 toneladas y es la cuarta parte del total de los buques que posee la Gran Bretaña. De aquel guarismo 500 son paquetes de vapor y representan la mitad que de esta clase tiene la marina mercante del país. Como 30,000 buques entran todos los años en Londres, ó sea mas de 80 al día, y aunque algunos de ellos hacen muchos viajes, deben contarse por lo menos 30,000 llegados con 30,000 cargamentos. Siendo por término medio 200 toneladas la carga de estos buques, el total es de seis millones de toneladas entrantes.

El cabotaje figura en el movimiento indicado anteriormente por buques de entrada, 48,000, con cargamento de todos los puertos del reino; 9,000 (la mitad) de ellos se vuelven en lastre, los mas hacia los puertos de carbon. Cinco millones de toneladas de carbon se queman anualmente en la metrópoli británica, y

12,000 buques, cargados de ese combustible, suben todos los años el Támesis, ó sea mucho mas de uno por hora. El desarrollo de los caminos de hierro alrededor de Londres no ha afectado nada los otros medios de transporte. Los lanchones del canal transportan mas mercancías que antes de la construcción de las vías férreas, y en el mismo caso se hallan los carros y mensajerías de toda clase; de lo que debe deducirse un prodigioso aumento del movimiento comercial.

Todos los puntos de la tierra irradian al parecer hacia el Támesis. Dejando aparte los 18,000 buques de cabotaje mencionados, vemos que 12,000 buques con otros tantos cargamentos entran anualmente en aquel inmenso golfo, los cuales vienen de todos los puntos del mundo y traen cuanto produce la naturaleza y los hombres. Cada cuarenta minutos se ve pasar por delante de Gravesend un buque que lleva productos exóticos, que exceden ilimitadamente las necesidades de la capital misma. Asi es por ejemplo, que las siete octavas partes de todo el café consumido en la Gran-Bretaña, las siete novenas del ganado, la mitad del azúcar, del tabaco, lanas, frutas, arroz, curtidos, pieles, provisiones de todas clases, como tocino, jamon, carne salada, manteca, queso, huevos y grasa, las cinco sextas partes de todas las especies y las quince dieciséisavas del té pasan por Londres.

Verdaderamente es curioso ver las mercancías que Londres ha consumido solo en el año último.—10,000 libras de pimienta, 24,000,000 de fanegas de maiz, 1,000,000 de quintales de harina y trigo, y mas de 1,000,000 de cajas y barriles de aceite. Dos buques por término medio, de 700 toneladas, entran diariamente en el Támesis procedentes de las Indias y de China.

De los 30,000,000 de libras esterlinas que hemos dicho se exportan en Londres, por valor de 40 á 44,000,000 salen bajo formas de vestidos y artículos confeccionados ó fabricados, 1,000,000 en botas y zapatos, 1,000,000 en modas, artículos de novedades, y quincallería, 1,000,000 en efectos de marina, etc. y todo esto de un mismo puerto en un mismo año!

En resumen, lo mas maravilloso que puede decirse acerca de este admirable puerto es, que cualquiera que sea el artículo ó cosa que se importe á bordo de cualquier buque, que proceda de cualquiera nacion del mundo y cualquiera que sea el cargador halla salida en Londres.

Seccion oficial.

La *Gaceta* del 26 publica el reglamento para la provision y órden de ascensos de las plazas de facultativos de establecimientos generales y provinciales de Beneficencia.

También publica el reglamento deslindando las atribuciones de los arquitectos, maestros de obras y aparejadores.

Asimismo publica la instruccion para practicar en los pósitos y fondos municipales, las visitas periódicas de inspeccion por medio de los subdelegados especiales creados al efecto por real órden circular de 9 de febrero de 1861.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

En una casa de Torre de Fontvella se declaró un incendio, no se sabe como, á las once de la mañana del día 21, hallándose ausentes sus dueños, y en breve espacio quedó destruido todo el interior y abrasadas tres criaturas, la mayor de siete años. Solo esta no murió en el acto; pero se cree que no podrá salvarse.

La *Discusion* pide que se revoque lo mandado, para que á los viajeros en ferrocarriles no se les cobre en el recargo del 10 por 100, por una fraccion de cuatro ó cinco céntimos veinte y cinco, como se hace hoy.

La empresa constructora de *Idiaca Isabelina* está dedicándose al replanteo y nivelacion de los terrenos que deberá ocupar la nueva poblacion. Los edificios no pueden levantarse aun hasta que los planos obtengan la superior autorizacion.

Dice *La Epoca*

«Han corrido rumores de que en algun pueblo de Andalucía donde posee grandes propiedades el duque de Osuna, se temia algun conflicto de resultados de la promesa no cumplida todavia, de repartir tierras á los vecinos. Creemos poder asegurar que los temores son infundados; que el apoderado del señor duque, que estaba en San Ldefonso, ha anunciado por telégrafo que el ofrecimiento dirigido á mejorar la suerte de los braceros será cumplido, y que inmediatamente se constituirá en los pueblos de Osuna, Arahal, Marchena y Parada. No vamos á discutir la medida que, como dueño de su fortuna y con un objeto sumamente benéfico, ha podido acordar el señor duque de Osuna; pero lo que creemos es que si por tales motivos se pretendiera alterar el órden, el castigo debía ser severísimo.»

Las escampavias *Santiago* y *Escucha*,

del apostadero de las Baleares, aprehendieron el día 7 del corriente en el punto llamado de las Rocas, un falucho con 73 bultos de tabaco que estaba barado en la playa.

Los Sres. D. Juan Zinné y Compañia han solicitado del gobierno de S. M. la competente autorizacion para celebrar una ó mas loterías, cuyos premios consistirán en lotes de géneros de tejidos de algodón, con los cuales el fabricante venderá al contado, y precio de fábrica, todos sus generos. Esta idea tiende á remediar de un modo inmediato y eficaz, la crisis por que está pasando la fabricacion algodoneira en la capital del Principado de Cataluña.

El 4 de octubre próximo se inaugurará en Valencia la exposicion permanente de la industria, que en aquella ciudad, como en otras muchas de España, trata de plantear la Casa-Banca de Madrid, cuyo director debe hallarse ya en Valencia.

El pozo artesiano que se está abriendo en la plaza de la Merced de Málaga, tiene ya 130 metros de profundidad, y aun no se ha encontrado el agua.

El obispo de Barcelona acaba de reinstalar en aquella capital la obra de la Santa Infancia, que ya en otro tiempo se planteó, si bien desgraciadamente no produjo los resultados que eran de desear. El benéfico objeto de esta asociacion es allegar fondos para auxiliar á los misioneros y hermanas de la Caridad, que en la China recogen los infelices niños abandonados en las calles, arrojados á las corrientes de los rios, ó á un asqueroso muladar, ó los compran á unas padres idólatras y desnaturalizados, para darles la vida de la gracia por medio del bautismo, y la vida material con sus paternales cuidados.

Entre los atractivos que Bayona proporciona á los concurrentes á la exposicion franco-española, parece se cuenta la reunion que tendrá lugar en aquella capital el día 28 del próximo mes de agosto, de todas las sociedades corales de Francia y algunas españolas, entre estas la dirigida en Barcelona por el señor Clavé. Esta última irá á Bayona á disputar el premio ofrecido á la mejor de las que se presenten. Segun se dice, el número de sociedades corales, que se reunirán en Bayona, ascenderá á doscientas.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris, 25.—Muy en breve se dará á luz el folleto que tanto preocupa la atencion pública, que se dice inspirado por el emperador Napoleon, y en el cual se defiende la doctrina de que los tratados diplomáticos existentes están rotos; que de no que-

rer reconocerse el nuevo derecho popular que se funda en la manifestacion libre del voto de los pueblos, urge á fin de evitar que impere el capricho del mas fuerte, formar un nuevo Código político europeo, basándolo en la jurisdiccion de un tribunal supremo que deberá tener la forma de un Congreso internacional. En el mismo folleto se esponrán ademas los graves peligros que amenazan á la tranquilidad de los pueblos, de no aceptar este proyecto.

Se considera cosa decidida el casamiento de la princesa Ana Mural con el hijo menor del rey de Bélgica; y se proyecta declararlos sucesores á la corona imperial de Méjico, en el caso de que el emperador Maximiliano no llegase á tener hijos.

Mr. Drouyn de Lhuys obtendrá un título de conde.

Paris, 25.—La *Franco* dice que el rey de España asistirá á las grandes maniobras que han de tener lugar en Chalons embarcándose despues en Tolon y que desembarcará en Valencia.

Se asegura que Austria mediará en la cuestion de Rensburgo.

El *Morning-Post* publica un artículo diciendo que Francia é Inglaterra son aliadas naturales.

Dícese que Mr. Drouyn de Lhuys ha pasado una nota á los representantes de Francia en Viena aconsejándoles que traten de averiguar cual es la opinion de la Conferencia respecto á los Ducados, para decidir su suerte.

Los insurrectos de Argelia han atacado á la poblacion de Freada, siendo rechazados.

El jefe de los insurrectos de Túnez ha ofrecido entrar en negociaciones con el gobierno.

Londres, 25.—El Banco ha subido el descuento á 7 y parece probable que pronto lo subirá á 9.

D. Miguel ha dado ayer tarde una caída grave del caballo; volvía de un paseo á Brumbach. Los médicos creen que esa caida no tendrá ningun funesto resultado.

Paris, 25 (por la tarde).—Lor Suodart llegará el 15 de agosto al campamento de Chalons donde se encontrará con el rey de España.

En dicho campamento tendrán lugar grandes maniobras.

El rey permanecerá tres dias en Paris y asistirá á una representacion de gala en la gran ópera y á una fiesta brillante que el prefecto del Sena y la comision municipal le ofrecerán en el palacio del Hotel de Ville.

S. M. volverá á España por la via de Valencia, visitando de paso Marsella y Tolon.

Londres, 25 (por la noche).—El gabinete de Washington sigue reclamando los marineros del vapor confederado *Alabama* refugiados en Inglaterra; un momento se ha creído que e le incidente podría provocar una ruptura entre el gobierno de mister Lincoln y el gobierno de la reina Victoria; pero ese temor se ha desvanecido y se cree que pronto tendrá lugar un arreglo satisfactorio.

Paris, 26.—El *Moniteur* publica hoy el convenio franco hispano sobre la circulacion por el ferro carril internacional.

Se ha dado órden para que se preparen los buques que han de transportar las

(476)

quiere decir *El Doble* del soberano, con prohibicion absoluta de decir quien era el personaje que se ocultaba bajo este extraño nombre; pero circulaba la voz de que El Sosio era el mismo rey, que, sin demostrarlo, todos temian á su aproximacion. Los grandes sobre todo, temian su mirada escrutadora; los magistrados temian, cuando le veian entrar en sus ciudades. Caminaba, unas veces disfrazado de mendigo, otras de monge, rodeado siempre por una numerosa guardia diseminada, por decirlo así, invisible en los campos, y de la que todos los oficiales y soldados estaban disfrazados como él, ya de mendigos, ya de campesinos, etc. Unos le bendecian; otros le huian. Siempre que se anunciaba la llegada de El Sosio, este nombre hacia sobre todos el efecto de la cabeza de Medusa. Parecia que no se mezclaba en nada, que no deseaba hacer mal á nadie; pero á medida que pasaba, se oia decir que este gobernador de ciudad habia sido encerrado en una fortaleza, aquel destituido,

(477)

otro condeado á muerte. Los magistrados perdian sus destinos, su dignidad; otros eran recompensados; por todas partes, en fin, los malos eran castigados y los hombres honrados premiados. No se podia decir quien era. Cualquiera que se hubiera atrevido á unir el nombre de Felipe Val de El Sosio hubiera sido preso, y aun castigado mas severamente. Conservó el incógnito por algun tiempo, y regresó á su capital, donde volvió á tomar las riendas del gobierno. Desde entonces no se volvió á hablar del Sosio. Pero vedle que vuelve á hacer sus correrías y que inspira el mismo terror. Guerra á los malos! Va á perseguirlos y á destruirlos. Juzga, hijo mio, qué felicidad es para tí ser protegido por tan poderoso monarca.

Fidel estaba demasiado atarido para poder sorprenderse. Estaba aterrado. Sin embargo, relacionando todas las circunstancias de su union con Gerald, no podia creer que la marquesa dijese la verdad. Habria hecho el rey

(480)

de lo que ofrece, de lo que quiere hacer. Anuncia que el horizonte se despeja, que va á triunfar, que su hijo va á ser feliz. Oh! si, Fidel es su hijo; no se pueden fingir las tiernas caricias, los cuidados paternales que él le ha prodigado, las lágrimas de cariño que muchas veces ha derramado en su seno. Si, Fidel es su hijo. Pero si es un potentado, Fidel lo llegará á ser también? Qué confusion de ideas, y qué grave secreto acaba de confiarle su madre adoptiva!

El dueño de la fonda entró con Micaela. La marquesa inmediatamente encargó el silencio á su hijo que habia prometido callar todo lo que le confiase.

El huésped estaba pálido, muy conmovido.

—Es posible, señora, dijo á la marquesa, que... que El Sosio esté aquí? que tenga la felicidad de hospedarle?

—Quién os lo ha dicho?

—Es un rumor que corre por la ciudad.

(475)

vechó su ausencia para decir á su hijo:

—Sabes quien es el ilustre personaje que se oculta á tus ojos bajo el simple nombre del Sosio?

—No señora; desde que estoy con él jamas ha levantado el velo con que quiere cubrirse.

—Estás seguro?

—Os lo a irmo por mi honor.

—Eres un malvado teniendo secretos para la mas cariñosa madre. Te probaré que lo soy. No; yo no puedo tenerlos para mi hijo. Recibe, pues, la confianza que voy á hacerte, y júrame por tu honor que no lo dirás á nadie, que el mismo Sr. Sosio ignore que le conoces. Préstame este sagrado juramento, y despues te hablaré.

—Cómo! madre mia, respondió Fidel sorprendido; es posible que sepas el nombre, la clase de mi protector y todo lo que le concierne?

—Lo sé todo; me lo ha dicho el nombre de El Sosio.

—Este nombre chocha á todos.

tropas del ejército francés en Méjico. Estos buques saldrán para Veracruz en los primeros días de agosto.

Anuncian de Turin que Menabrea debía salir de un momento a otro para Vichy.

Lord Palmerston, respondiendo á una interpelación de Lindsay declaró que el gobierno inglés no cree oportuno el momento para intervenir en los asuntos de América.

Los despachos de Viena dicen que las Conferencias regulares empezarán mañana pero que hoy tendrán los plenipotenciarios una entrevista para ponerse de acuerdo sobre varios puntos generales.

Paris, 26.—El Monitor, promulga la Convención firmada entre Francia y España sobre la vigilancia de aduanas en las estaciones de la línea del Norte de España y del camino de hierro del Mediodía.

Los primeros días de agosto saldrán de los puertos franceses, con rumbo á Veracruz, los buques de transporte necesarios para que vuelvan á Francia las tropas designadas del cuerpo de ejército al mando del general Bazaine.

Marsella, 26.—Las tribus del Sahara han tomado la ofensiva contra las fracciones de unas tribus rebeldes y han ejecutado diferentes razzias.

La situación general es satisfactoria.

Escriben de Turin que el diputado presidente de la comision que ha dado dictámenes sobre la cuestion de los ferro-carriles meridionales, Sr. Lanza, ha escrito una carta al periódico la *Gaceta de Turin* quejándose del modo como ha considerado este diario el referido dictamen. Este documento tiene de importante, que es una demostracion palmaria de haberse ido dicho diputado á la oposicion, pues en su última parte censura al ministerio por la que dice ser mala la gestion de la Hacienda publica, y por permitir que la extrema izquierda, esto es, los garibaldinos, vayan adquiriendo cada dia mayor importancia en Italia. La actitud del Sr. Lanza es muy significativa, no solo por su valor personal como uno de los miembros mas importantes del partido conservador que goza mejor fama de integridad, sino ademas por capitanear en el Parlamento una fraccion importante, que hasta el presente solo habia hecho oposicion al gabinete en las cuestiones de Hacienda. Dicese que el Sr. Lanza está propuesto para ministro de Hacienda si se forma un gabinete Rattazzi. En cambio dos individuos importantes de la fraccion politica que reconoce por jefe á este hombre público, los Sres. Matteucci y Sella, se prestarían de buen grado á entrar en el gabinete Minghetti, en reemplazo de los Sres Amari y Manca, que son los dos ministros de menos importancia politica, y se cuenta ademas que no costaría gran trabajo al gobierno actual atraer al señor Pisanelli, con lo que la combinacion Rattazzi para suceder á este gabinete seria imposible. Pero segun parece, el presidente del Consejo no está dispuesto á sacrificar á ninguno de sus compañeros de ministerio, al menos por ahora.

El cónsul francés en Túnez ha sido objeto de un atentado, segun nos anunció el telégrafo. De una casa vecina á la que él habita le dispararon cuatro tiros de revolver, saliendo milagrosamente ileso.

Créese que el rey Leopoldo de Bélgica al partir de Francia haga una visita á la reina Victoria de Inglaterra y al emperador de Austria.

El correo de los Estados-Unidos dice lo siguiente:

Cartas de San Luis de Potosí nos refieren que las provincias de Nueva Leon y Cobahuila se sublevaron contra Juarez. La derrota de Doblado ha alentado mucho á los amigos de la intervencion, que se organizan bajo las órdenes del general Quiroga y del hijo de Vidaurri. Muchas ciudades de Nueva Leon se han pronunciado ya en favor del imperio, y un movimiento análogo se verifica en Chihuahua. En los alrededores del Saltillo, donde se encuentra Juarez, es muy considerable el número de defensores que se levantan en pro del nuevo régimen. Los señores Lezano y Ugartechea se habian puesto al frente de los imperiales é impuesto su voluntad al juarista Quesada, pero acudió en favor de este Nezrete, y apoderándose de los principales jefes del movimiento los ha hecho fusilar en Monterey. Juarez, que ve su causa desesperada, no domina mas que por el terror en un territorio reducido.

—Se confirman los triunfos de los franco-mexicanos contra Uruga y Reiseon Gallardo.

La France publica un importante artículo culpando á las tres grandes potencias del Norte de ser la causa del malestar que sufre Europa.

Los periódicos prusianos atacan al gobierno de Hannover, echándole en cara varios actos que acreditan mala voluntad hacia Prusia, como por ejemplo el haber combatido los trabajos del gobierno de Berlín para que los diferentes Estados de la Confederacion aceptasen el tratado de comercio franco-prusiano. En cambio los periódicos hannoverianos no tratan mejor al gabinete de Mr. de Bismark y uno de ellos la *Gaceta septentrional de Hannover* llega hasta dar la voz de alarma, diciendo que ha llegado la hora de que los Estados secundarios de la Confederacion se pongan de acuerdo para combatir los proyectos ambiciosos de las dos grandes potencias alemanas en los ducados de Schleswig y Holstein.

Siguen los rumores de trastornos que se dice amenazan estallar en Copenhague á consecuencia de que los dinamarqueses no se avienen á aceptar una paz, por la que deben perder la mejor y mas productiva parte de su reino, y ademas tener amenazadas sus libertades políticas, gracias al previo cambio ministerial que exigió Monsieur de Bismark para prestarse á las negociaciones. Anunciase que una escuadra rusa ha ido al Báltico para proteger al monarca si se viera amenazado por sus súbditos, pero estas noticias no merecen gran crédito, pues lo cierto es que de insurreccion se está hablando en Copenhague desde que el rey cambió el ministerio y pidió la paz, y hasta ahora sus súbditos no han manifestado ningun descontento, siendo notorio que esta clase de acontecimientos, cuando mas alarman á los pueblos es inmediatamente después de sucedidos.

La dureza con que lord Palmerston trató al Brasil en una de las últimas sesiones del Parlamento ha sido causa de una discusion acalorada en el seno del gabinete inglés. Lord Palmerston llegó hasta el punto de decir que ofrecia su dimision, y costó no poco trabajo á sus colegas el convencerle de que no era momento oportuno para retirarse del poder. Por fin con-

vinieron en tratar con menos acrimonia al Brasil.

La emigracion circasiana á Turquía es inmensa, pues pasan ya de 500.000 los emigrados repartidos en toda la estension del territorio otomano. La miseria de estos infelices es tal, que segun algunas correspondencias, mueren diariamente mas de mil de hambre, en su mayor parte mujeres y niños.

Tanto lord Broughton como el conde Russell al tratar en la Cámara de los lores la cuestion de la trata con relacion al Brasil, han dicho que si bien era sensible que la España no acabase con la esclavitud en Cuba y que en tiempos pasados los capitanes generales de nuestras Antillas no hayan tenido todos la conducta del general Valdés, debian declarar que así la autoridad superior de la Habana hoy, como el actual gobierno español, obraban leal y noblemente en la represion del tráfico negrero, hasta el estremo de haberselo conlucido la oposicion poderosa y terrible de los interesados en este infame tráfico. Estas declaraciones, hechas en la primera Asamblea del mundo y por la nacion mas interesada en que cese la trata de negros, son bien elocuentes.

Variedades.

LAS FIESTAS DE TOROS.

Se nos ruega la insercion de lo siguiente: «El pueblo español tan apegado á sus antiguas costumbres, tan celoso por recordar, aun cuando modificados ligeramete por el trascurso de tantos siglos, los actos mas culminantes de sus ilustres progenitores; el pueblo español en el cual reconocen todos los historiadores una marcada aficion hacia todos los actos que lleven en sí un sello de ruda grandeza, conserva cuidadosamente á través de tantas generaciones, un espectáculo exclusivamente nacional, un espectáculo solamente suyo, que no podrá nunca acimatarse en un pueblo donde no resuene el armonioso idioma de Cervantes.

Notables esfuerzos han hecho hombres eminentes, con objeto de desterrar de nuestro hermoso suelo el espectáculo del sangriento circo, ya presentado con exacta verdad los peligros eminentes de los lidiadores presenciados por un inmenso pueblo, y declamando con energia contra las fiestas de toros, ya valiéndose de las no menos terribles armas de la sátira y el ridiculo con las cuales lanzó una tremenda censura el caustico Jovellanos, en su célebre artículo titulado *Pan y Toros*.

Pero á pesar de estas declamaciones debidas al hombre ilustre, el pueblo español, alegre y despreocupado, acude presuroso y sin cuidarse remotamente de tan amargas críticas á ocupar el espacioso local del circo, y espera con impaciencia la salida de la fiera, avido de emociones.

No negaremos absolutamente y con nosotros todos los amantes de este espectáculo nacional, que en honor de la verdad hay en la liza momentos de grave peligro para los arrojados y bizarros lidiadores; pero confiesen tambien ingenuamente, los que se lamentan de que haya un pueblo que presencia gozoso tales escenas, que no son aquellos tan continuados como se quiere suponer, y que en cambio ofrecen las corridas de toros al espectador, magníficas suertes que tienen mucho de grandes y bellas.

¿A quien no conmueve, á quien no agrada la vistosa y elegante suerte de la capa?

¿Quien no se entusiasma al contemplar aquella lucha noble de la inteligencia y la fuerza, al ver al sereno diestro burlarse con un trapo del coraje y la fiera de acomete?

Nosotros estamos en la firme persuasion, de que es casi imposible desarraigar del corazón de un español esa aficion á las fiestas taurómicas que nace con el y que con tan especial cuidado conserva al través de tantos años.

El origen de las fiestas de toros en España se pierde en la oscuridad de lejanos siglos; y como es fácil concebir, al principio la lucha con la hermosa fiera era peligrosísima.

Segun la respetable opinion de los autores mas autorizados que han estudiado esta materia, la aficion de los hijos de España á los espectáculos de los circos, fué introducida en nuestro suelo en la remota época de la dominacion romana, y algunas de nuestras antiguas ciudades conservan todavia las ruinas de los lugares destinados á esta clase de luchas.

Los orgullosos y dominadores hijos del Lacio, no fueron sin embargo los que introdujeron en el pais vencido, la costumbre de alancear toros: esta se debe, segun la opinion de escritores de nota, al pueblo árabe; cuya nobleza guerrera y galante se divertía en tan peligrosos ejercicios. El necesario antagonismo que reinaba en aquella época de conquista, entre la nobleza mora y la castellana, hizo que los caballeros que pertenecian á esta última, trataran tambien de rivalizar con sus eternos enemigos en los sangrientos circos y el primero segun generalmente se cree, que se lanzó á rejonear toros, fué el famoso don Rodrigo Diaz de Vivar, apellidado *El Cid Campeador*, cuyo acto inspiró á nuestro inmortal poeta D. Nicolás Fernandez de Moratin el bellissimo romance tan manoseado y sabido por todos los aficionados á las bellas letras.

En el reinado de Carlos II, llegaron estas fiestas á su apogeo, y desde aquella época ha ido desarrollándose en el pueblo español la aficion á este espectáculo que ha ido gradualmente perfeccionándose en los últimos años, con los conocimientos de célebres toreros que han hecho desaparecer por medio de reglas y con su inteligencia las escenas que ensangrentaban antes con tanta frecuencia la menuda arena de los circos.

Hoy podemos decir, sin temor de equivocarnos, que si el arte del toreo no ha llegado aun á su completa perfeccion por ser esto materialmente imposible, al menos ofrece á los diestros que se dedican á esta profesion reglas seguras é invariables que les ponen á cubierto de multitud de peligros.

Si está probado que todo el pueblo español en general es y ha sido siempre ciego aficionado de las fiestas taurómicas, es indudable tambien que Córdoba es uno de los pueblos donde mas arraigada se halla la pasion por este espectáculo, y la que cuenta con recuerdos de famosas corridas.»

Gaceta.

—Esto nos faltaba.—Cuando todos los comestibles están á precios carísimos, desde mañana tendremos que pagar dos cuartos mas por la libra de carne de vaca. Siguiendo las cosas por este camino va á ser necesario alimentarse con alcutyas.

—Cero y van mil.—El viajero que intente dirigirse á la una de la noche á la estacion del ferro-carril de Sevilla con el objeto de marchar en el tren correo, es necesario que vaya provisto de una ba-

teria si no se ha de ver espuesto á algun desaguisado. Un poquito de vigilancia en aquel paseo seria muy del agrado de los que viajan.

—El vigía.—Un freno ha inventado Astrúa—que es muy extraño se olviden...—Otro gallo le cantara—si se llama-se Astruino.

—Pero...—Lacalle del Gran Capitán sigue abierta al paso del público, pero sin las condiciones de tal calle, sin empedrado, ni baldosas, ni luces, ni nada en fin de lo que debe tener una via pública en una poblacion como la nuestra.

—A los aspirantes.—Van á sacarse á oposicion dos plazas de salmistas menores de la Santa Iglesia Catedral.

—Esto es grave.—Enfrente de la calle de Maese Luis, hay un depósito de aguas cuya entrada sirve para hacer... idem al sexo de los pantalones... visibiles. Vemos que vamos prodigando demasiado los puntos suspensivos en este suelto, y es que el asunto es para dejar suspenso á cualquiera.

—Precio medio.—Hé aquí el de los caldos en esta provincia durante la última quincena de junio: arroba de aceite 42 rs.; de vino 32 rs. y 6 céntis. de aguardiente 63 rs.

—Al Cesar lo que es del Cesar. El día 23 copiamos un artículo de un patriótico castellano y por lo que vemos nuestro muy apreciable colega el *Correo de Andalucía* reclama la carta de naturaleza. Hace bien en no culparnos y la damos las gracias, pues en los tiempos que corremos aunque la justicia es un deber es necesario agradecerla. Por lo demas á dichos patrióticos como á nosotros están sucediendo todos los dias cosas parecidas y por lo que á nosotros toca ya nos vamos curando de espanto.

—Todo es poco.—Las barandas que en esta capital suelen adornar los patios de las casas destinadas á vecinos, ocasionan algunas desgracias por su mala construccion y por la falta de precauciones necesarias. Hé aquí lo que acaba de ocurrir en Sevilla. «Una madre se hallaba lavando interin una hija de año y medio de edad estaba encerrada en una sala, tendida en el suelo sobre una zalea. Otra hermanita abrió la puerta y dejó sola á la ériaturila: esta arrastrando vino hasta la baranda y metiéndose por debajo de ella cayó al patio. Al ruido acude la desgraciada madre, y ante aquel espectáculo solo tenia lágrimas y lamentos. Parece que la niña está de gravedad pues cayó desde bastante altura.

—A Córdoba ninguno.—Los premios mayores de la Lotería en el sorteo celebrado el 26 del corriente, han correspondido; el de 20.000 duros á Alicante, el de 8.000 á Sevilla, el de 4.000 á Manresa, y el de 2.000 á Cambados. ¡Estamos frescos!

—Tristeza.—Sobre el tapiz nevado—que el mustio valle cubre—derraman los luceros—sus pudorosas luces:—de la lejana sierra—por las agrestes cumbres—tienden sus pardos velos—las vaporosas nubes:—el céfiro se agita—con lenta pesadumbre—sin mecer en sus alas—cañicones ni perfumes;—y en el desnudo tronco—que macilento cruje,—el ave del misterio—su soledad encubre.—¡Qué triste! ¡oh Dios! ¡qué triste—todo á mi vista surge!...—Tambien el alma mia—honda tristeza sufre...—Niña de mis ensueños,—hermosa cual querube,—ven á enjugar las lágrimas—que de mis ojos buyen.

—Otra vez.—Sigue en Cádiz la

(474)

—Lo creo muy bien. Me prometes...
—Os lo juro.
—Bueno. Sabe, pues... silencio, sobre todo con Micaela, con todos.
—Cumpliré mi palabra. El Sosio es, pues...

La marquesa miró por todas partes con inquietud, como si temiese ser oída. Cuando se aseguró de que nadie podía oírle, se acercó á Fidel, y le dijo al oído:

—El Sosio, hijo mio...
—Sí, es...
—El mismo Felipe V, rey de España, é hijo de nuestro gran Luis XIV.

Júzguese de la impresion de Fidel, que sabia que Gerald era su padre. Quedó como herido del rayo.

—Es el rey Felipe VI esclamó; es creíble? no me engañais, señora?

—Habla bajo: elevas la voz. Oh! Dios mío! si nos oyera!

Se agruparon en la cabeza de Fidel una multitud de ideas que no podía adivinar. Palideció: estaba próximo á perder el conocimiento. La

(479)

V, y Fidel el heredero de su trono? Y Vernex? Seria sin duda algun capitán de sus guardias. Pero tantas huidas, tanto miedo, tales misterios! No; no es posible que Gerald sea un poderoso monarca; esto no se aviene con todo lo que le ha sucedido despues que encontró á su hijo, con las aventuras de su juventud, que él le ha contado con una espresion de sinceridad y de franqueza que no podía desatenderse. Ademas, Salavas que le perseguia hacia tanto tiempo, era ademas una prueba irrecusable contra esta asercion... La marquesa asegura, sin embargo, que el rey de España está así disfrazado. Seria preciso ser muy atrevido para tomar despues de él semejante nombre, que espondría á los mayores peligros al falsario. Habia ademas en Gerald un aire de grandeza, de dignidad y aun de magestad, que anunciaba ser hombre nacido ó educado en las mas elevadas clases de la sociedad. Despues que llevaba el nombre de El Sosio, habia tomado un tono noble, imponente, y por decirlo así de proteccion. Está seguro

(478)

Felipe por tanto tiempo el papel de ciego en la Fuente de Santa Catalina? Se hubiera hecho despues ermitaño para huir de las persecuciones del baron de Salavas y de Leonardo? Habria vendido en otro tiempo á su hijo?... Su hijo! Pero, y si Fidel no lo fuese? Por qué le habria adoptado? Fidel podía muy bien ser su hijo, y Gerald habria inventado una historia, y recomendado apoyarla á Micaela.

Se comprende las numerosas reflexiones que debia hacer Fidel en semejante situacion. Relacionando mil confidencias que Gerald le habia hecho, Fidel recordó que le habia dicho que si él, Fidel, era mas feliz, seria imposible casarse con Iuesia, á menos que consintiese el autor de sus dias. Cien veces le habia oído decir que podía gozar algun dia de una posicion brillante é inesperada. Tiene tambien á sus órdenes una especie de ejército que se disfrazaba, como lo hacia el rey de España. Su nuevo nombre de El Sosio hacia temblar á todos. Seria en efecto Felipe

(475)

marquesa, que lo notó, le dijo:
—Justo cielo! Es posible que lo que acabo de decirle cause tal impresion? Te encuentras mal?

—No señora; es que... es han engañado; no es eso posible.

—Lo es, sin embargo. Oh! sí, es Felipe V, rey de España y de todas estas provincias.

—Vamos, eso es un cuento.

—El es quien te los ha contado para hacerte que te sigas. Pregunta á todos los que estén en el secreto si el Sosio no es el rey de España. No es la primera vez que bajo este nombre hace semejantes viajes. Hace algunos años, me acuerdo muy bien, tu padre vivia todavia; ya hacia algunos años, te digo, que se le ocurrió al rey Felipe visitar sus estados bajo un nombre supuesto y como simple particular. Su objeto era conocer, estudiar á fondo todos los que habian recibido de él elevados puestos, para ver si cumplian honradamente con sus cargos. Tomó el nombre de *El Sosio*, que al parecer

crisis monetaria y vuelve la dificultad del Banco para el cambio de billetes.

Mas vale asi.—Parece que se ha aliviado el estado Dominguez, de cuya enfermedad corrian malas nuevas.

Cautiverio.—En una era de Puento Gezil, fué preso por tres desconocidos el hijo de un honrado propietario de aquella villa. El padre recibió después un anónimo, pidiéndole cuatro mil duros por el rescate. De esperar es que las autoridades despleguen toda energia para castigar este crimen.

Subasta.—En el núm. 121 del Boletín oficial de esta provincia se publica el pliego de condiciones para la contratación en pública subasta del suministro de viveres á los presidios, destacamentos de presidio y casas de corrección de mujeres del reino, y de utensilios, viveres y medicinas á las enfermerías de los mismos establecimientos.

Vendrá.—La señora Civili con su compañía debe encontrarse ya en Alicante, donde ejecutará cuatro funciones.

No pega.—En la plaza de toros de los Campos Eliseos en Madrid va á haber corridas de noche. Según los aficionados los toros no gustan sin calor.

Yo por mi parte aseguro que sin calor ó sudando me parece que estoy viendo toros en los Países Bajos.

¿Será cierto?—El signore Fal de Mini, residente en Paris, ha inventado un mecanismo, con aplicación á los pollos ó mitinques de las señoras, las cuales, con solo la presión de ciertos resortes, pueden dejar oír varias piezas de música, con la misma exactitud que pudieran tocarse en un piano de siete octavas. Será un gusto, si la moda llega á generalizarse, asistir á la Victoria y saludar á la señorita H, que entona la sinfonia de Tancredo, mientras aparecen la joven B, dejando escuchar la jota aragonesa, y á un lado su amiga C, atollorando los sentidos con un magnífico fandango. Las polkas, cavatinas, sinfonías y demás piezas musicales, estarán á la orden del día, y es muy natural que veamos armarse talleres de jaleos improvisados en mitad de las calles, ó contemplar en nuestras plazas y paseos las contradanzas, galop infernal y otros miles de bailes mezclados entre conciertos vocales, ó alegres seguidillas coreadas.

Cantares.—Si vieses llorar á un hombre—di que tiene enferma el alma, —porque el hombre nunca llora—si la pena no es amarga.—Me tendrás aprisionado—con uno de tus cabellos,—cuando sepa que tu amor—es para mi verdadoro.— Si sales á la ventana,—no mires, mi bien, al cielo,—porque han de tener envidia—de tus ojos los luceros.—La mar no tiene tormentas—como las que tú levantas—en mi pecho si me miras,—si sonríes, en mi alma.

Ardid.—No deja de ser graciosa la siguiente escena que refiere un periódico francés:

«Parece que hallándose de bote en bote el teatro de Ronen durante la representación de un drama sentimental, el actor que desempeñaba la parte de protagonista suspendió su papel, y dirigiéndose al público, empezó á contarle que el empresario era un canalla, que no les pagaba, etc., etc. Inútil es decir cómo se quedaría el público que escuchaba con sumo interés el drama, al hallarse con aquel sainete improvisado.»

Los gorgoritos.—Se calcula, dice un periódico ocupándose de la Adeline Patti, que si esta célebre cantatriz continúa trabajando veinte años, lo cual es muy probable, ganando lo que gana actualmente, los productos de su garganta pasarán de 28 millones de francos.

Andar es.—En el Hipódromo de Paris se han presentado unos andarines indios é ingleses. Han de recorrer 50 veces el circo en diez y ocho minutos, lo cual equivale á recorrer una distancia de ocho leguas por hora. Se asegura que el andarín indio ha llegado á andar diez y ocho leguas en dos horas.

Así clarito.—Mercenar ococidos por su originalidad, los términos que emplean los insurrectos tunecinos para dirigirse al bey. Después de los saludos que exige la etiqueta oriental, dicen en el último mensaje que le han dirigido. «A nuestro amo Sadok Bey.—Nos habéis agobiado con impuestos hasta la injusticia y la opresión. Hemos sufrido toda clase de tropelías de parte de vuestros agentes, que hicieron nacer en nosotros el desprecio. Hemos procurado poner nuestras quejas en vuestro conocimiento; pero visir Mustafa Kaspadar nos arrojó nuestras súplicas al rostro y nos impidió llegar hasta vos, haciéndonos pasar por rebeldes y por saltadores de caminos.

Dios os proteja y os guarde para vuestra felicidad. Nosotros nos hemos sublevado por culpa del Kaspadar, porque él es la puerta de la ruina de esta regencia, y tú no permitirás como pastor la pérdida de tu rebaño, porque sabes que el día del juicio tendrás que dar cuenta á Dios, que juzga á los grandes y á los pequeños. Esperamos que escucharás nuestras quejas, y en este caso nos declaramos tus esclavos. Te dejamos reflexionar para que vuelvas las cosas al estado que tenían antes, y ten en cuenta que sobre la tierra todos somos hermanos, y como tales pedimos á Dios misericordia para todos. Todas las tribus te saludan. —No es oro todo lo que reluce. —En El Eco del Pacifico encontramos la siguiente noticia:

«En el condado de Calaveras han sido arrestados siete chinos acusados de falsificar oro en polvo. Parece que los Johns habian hecho un espléndido negocio de esta suerte. El procedimiento consistia en raspar plata y después la componian de tal modo, que las raspadoras tenían toda la semejanza del oro en polvo.»

Este hecho nos demuestra que en esta clase de adelantos pueden los señores chinos dar lecciones á los europeos.

Correspondencia.—Nos escriben de Aguilar con fecha 25 del actual.

«Hoy ha tenido lugar en esta y en su Iglesia del Carmen, la solemne función religiosa que actualmente celebra la Conferencia de San Vicente de Paul, en loor de este gran santo, en la que ha predicado el joven presbítero don Gabriel Maldonado Gonzalez, natural de ella, el cual en un discurso claro y sencillo, á la vez que elevado, manifestó la benéfica revolución que en la humanidad obrara la feliz aparición del cristianismo; que la caridad era la gran emanación de este; que por ella y solo por ella podian aliviarse las necesidades y miserias de la especie humana; y que inutilmente el impio racionalismo y los filósofos modernos pretendian sustituirla con asociaciones filantrópicas, estériles siempre, como no emanadas de la idea cristiana. Después, concretándose, dedujo que San Vicente de Paul, llamado por la caridad evangélica fué un portento de virtudes y consagró su vida entera al socorro de los pobres enfermos y desvalidos. Por último, concluyó elogiando los actos benéficos de esta Conferencia y exhortando á

sus individuos á continuar incesantemente en las prácticas de la caridad.

Tal ha sido en resumen el asunto que el Sr. Maldonado ha desarrollado con una maestría ciertamente impropia de su edad. Además, su estilo es correcto, su voz clara y sonora, su acción esquisita, por lo cual nos prometamos que este joven ha de ocupar un al o lugar entre los oradores sagrados.

Registro de carnes.—Por la alcaldía constitucional de esta capital se nos ha remitido la siguiente nota del resultado del registro de carnes en el día 28 de julio de 1864, para el abasto semanal de esta población.

Table with columns: RESES, ANASTROCEDORES, and PRECIOS. Lists various types of meat and their prices.

Quedan cerrados los registros hasta el jueves próximo: precio al público 44 cuartos en reses mayores y 32 en las menores.

El secretario de la redaccion, ISIDORO BADIA.

Boletín religioso.

Hoy.—Sta. Marta y Sta. Beatriz, virgen y mártir.

JUBILEO CIRCULAR.—En la parroquia de S. Pedro.

11. extraordinario.—Lo habrá en los días 30 y 31 del corriente en la Iglesia de San Francisco, en sufragio de Jona Ignacia de Luque (q. e. p. d.) costeado por sus sobrinos D. José Castillo y Doña Ana Carrasco.

En la iglesia de Santa Marta se celebrará una solemne función, en la que predicará el Sr. D. Francisco Morales Carrasco.

Los asociados á la corte de María, visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora del Amparo, en su ermita.



Los señores sacerdotes que quieran aplicar el Santo sacrificio de la Misa el día 30 del corriente, en la Iglesia parroquial de San Juan y todos los Santos, por el alma de D. Juan Lucas del Pozo (q. e. p. d.) recibirán el estipendio de 8 reales.



Los señores sacerdotes que quieran aplicar el Santo sacrificio de la Misa los días 31 del corriente y 1.º de agosto en la Iglesia de San Pablo por el alma de la señora doña Ignacia de Luque y Cabello (q. e. p. d.) recibirán el estipendio de 8 reales.

Espectáculos.

GRAN PANORAMA UNIVERSAL, en el paseo de la Victoria.

Nueva decoración de vistas que serán las últimas, y estarán espuestas hasta hoy, en que su dueño se marcha de esta capital.

EDITOR RESPONSABLE, D. José Martínez.

CORDOBA.—1864.

Imprenta, Librería y Litografía del DIARIO DE CORDOBA, calle de S. Fernando núm. 34.

SECCION COMERCIAL.

Mercados.

BOLSA DE MADRID

Cotización oficial del 16. Consolidado 54-40 c. Diferido 46-60. Deuda amortizable de primera clase 57-00. Id. de segunda 42-00. Id. del personal 35-45. Acciones del Banco de España 202.

CORDOBA.

Precios del trigo y cebada en el mercado público de esta capital desde las dos de la tarde del día 27 de Julio á igual hora del 28. Trigo 340 fanegas de 45 á 53 1/2 rs. Cebada 60 fanegas de 60 á 60. Aceite en los molinos á 44. Id. en la ciudad á 55. Jabón blando á 47 cuartos libra. Carne de vaca á 42 cuartos libra.

SEVILLA.

En la Alhondiga. Trigo de 45 á 61. Cebada de 26 á 28. Fuera de la Alhondiga, Trigo de 38 á 55 1/2. Cebada de 23 á 26 1/2. Habas de 35 á 36. Aceite de 48 á 48.

GRANADA.

Trigo de 48 á 58. Cebada de 32 á 34. Habas de 49 á 52.

MALAGA.

Trigo de 49 á 64. Cebada de 31 á 32. Habas de 36 á 41. Aceite de 48 á 49.

JERZY.

Trigo de 48 á 56. Cebada de 24 á 28. Habas de 39 á 42.

JAREN.

Trigo de 44 á 53. Cebada de 24 á 24. Habas de 28 á 29. Aceite de 60 á 53, dentro.

Ferrocarril.

Salen el primer tren á las 4 y 45 minutos de la madrugada, llegando á Sevilla á las 5 y 5 minutos de la mañana. Este tren conduce el correo general y se puede ir directamente á Cádiz. De Sevilla sale á las 6 y 30 minutos de la mañana y llega á Córdoba á las 41 y 20 minutos de la misma. El segundo tren sale á las 7 y 45 minutos de la mañana y llega á Sevilla á las 12 y 5 minutos de la tarde. De Sevilla sale á las 12 y 20 minutos de la tarde y llega á Córdoba á las 9 y 40 minutos de la noche. El tercer tren sale á las 6 y 5 minutos de la tarde y llega á Sevilla á las 9 y 25 minutos de la noche. De Sevilla sale á las 8 y 25 minutos de la noche y llega á Córdoba á las 12 y 45 minutos de la misma. Este tren conduce el correo y se puede recibir directamente de Cádiz.

Precios de Córdoba á Sevilla y vice-versa. Primera clase 52 rs. 47 centimos. Segunda clase 39 rs. 47 centimos. Tercera clase 23 rs. 70 centimos. Id. de Córdoba á Cádiz y vice-versa. Primera clase 44 rs. 70 centimos. Segunda clase 34 rs. 65 centimos. Tercera clase 51 rs. 65 centimos.

Diligencias.

Salen para Madrid los días impares á las 40 de la noche. Entran los pares á las 40 de la noche.

Calle Ambrosio de Morales frente á la fonda de Buzzi. Sus precios son los siguientes: de Córdoba á Madrid, Berlina, 507 rs. Interior, 440. Rotonda, 360. Cupé, 300. Idem de Córdoba á Santa Cruz, Berlina, 409. Interior, 366. Rotonda, 286. Cupé, 226.

La Madrileña.

Salen para Madrid los días pares á las 4 de la madrugada. Entran los impares entre 9 y 10 de la noche. Calle de la Librería núm. 20, Alfonso Maroto. Precios, como la anterior.

La Cordobesa.

Salen para Madrid los días pares entre doce y una del día. Entra los mismos entre once y doce de la noche. Precios, como la anterior.

La Victoria.

Salen para Madrid los días impares á las 4 y 2 de la tarde, y entran los mismos de 9 á 40 de la noche. Precios, como la anterior.

Su administración esquina de la calle de la Librería.

Posadas-Andaluza-Sevillana.

Salen para Madrid los días impares á las dos de la tarde, y llegan de nueve á diez de la noche. Precios, como la anterior. Su administración esquina á la Cuesta de Lujan.

La Castellana.

Salen para Madrid los días pares á las 2 de la tarde, y entran de dicho punto los mismos días á las 40 de la noche. Precios, como la anterior.

Su administración se ha situado en la calle de la Espartería núm. 4.º.

La Andaluza.

Salen para Lucena todos los días á las 6 de la tarde. Entran todos los días á las dos de la madrugada. Precios, Berlina, 65 rs. Interior, 46. Calle de Lucena, antes del Potro núm. 44, por D. Alfonso Maroto. El coche que sale para Cádiz á Málaga sale todos los días á las dos de la madrugada y entran de dos á tres de la tarde. Sedes-pacha en el mismo punto.

La Malagueña.

Salen para Málaga y Granada en el presente mes los días impares á las 2 de la tarde, y muda de coche en Antequera para salir á Granada; los precios de los asientos de uno y otro punto se hallan de manifiesto en su oficina, calle de S. Fernando número 47.

La nueva Andaluza.

Salen para Montoro los días impares á las 5 de la tarde, y entra los pares á las nueve de la noche. Precios: á Montoro, Berlina 38 rs. Interior, 30. A Pedro Abad, Berlina 27 rs. Interior 24. Al Carpio, Berlina 23 rs. Interior, 18. Se despacha en casa de D. Alfonso Maroto, calle de Lucena núm. 44.

Transportes de la Sevillana.

Salen los días impares á las 2 de la madrugada, y entran los pares á las seis de la tarde; se admiten arrobos para la línea del Norte y Galicia; su despacho, esquina á la Cuesta de Lujan.

bilias-correos.

Los billetes para Madrid se despachan calle de San Pablo. El importe de cada asiento es 320 rs.

Otros carruajes.

Carruajes acelerados del Norte y Mediodía. Salen los pares á las 6 de la mañana y llegan los impares á las 7 de la tarde, despachándose

en el parador de Vista-Alegre frente al Pretorio y en su oficina central frente á la fonda de Ruzi, siendo sus precios los mismos que hasta el día.

Expresas de transportes

en combinación con el ferrocarril de Sevilla á Córdoba para Montilla, Aguilar, Lucena, Bonamejil, Antequera y Málaga, por D. Alfonso Maroto, Salen de Sevilla los lunes, miércoles y viernes. Salen de Córdoba los martes, jueves y sábados. Los efectos que se hayan de transportar deben quedar entregados el día antes de la salida. Los precios son muy arreglados. Se despachan en Sevilla por D. Rafael Lacambra, plaza de Villasis. En Córdoba por D. Alfonso Maroto, calle de Lucena núm. 44, antes del Potro.

Empresarias aceleradas de B. Benito Ferrer.

Esta empresa, única en su clase en la carrera de Madrid, ha establecido una oficina central para la percepción y entrega de los efectos que se conducen en las mismas. Dicha oficina se halla situada en la calle de S. Fernando, 47, en la cual se admiten arrobos y pasajeros á precios convencionales. Continúa su administración principal en el campo de la Merced núm. 34 como punto de partida y llegada de las galeras y tan apropiado por la proximidad á la estación del ferrocarril. La salida de las galeras es á las 8 de la mañana un día sí y otro no, invirtiendo solo dos hasta Santa Cruz de Mudela.

Galeras.

En el despacho de D. Alfonso Maroto, calle de Potro posada de la Herradura se admiten arrobos y pasajeros para las mensajerías de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los días pares, á precios convencionales.

Correos.

ENTRADAS.

De Madrid y su carrera á las nueve y cincuenta y cinco minutos de la noche. De Sevilla por el ferrocarril á la una y treinta minutos de la tarde. De Málaga y su carrera á las tres de la tarde. De los pueblos de la sierra á las 4 de la tarde. De Cádiz y su carrera de Sevilla y la suya por el ferrocarril á las 12 y 45 minutos de la noche. De Enjil, la Carlota, Fuente Palmera, Guadalcázar, S. Sebastian de los Ballesteros y Victoria á las diez y diez minutos de la noche.

SALIDAS.

Para Madrid y su carrera á la una de la madrugada. Para Sevilla por el ferrocarril á las cuatro y quince minutos de la tarde. Para Málaga y su carrera á la una de la madrugada. Para los pueblos de la sierra á la una de la madrugada. Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la suya por

el ferrocarril á las doce y veinte y cinco minutos de la madrugada.

Para Enjil, la Carlota, Fuente Palmera, Guadalcázar, S. Sebastian de los Ballesteros y Victoria á la una de la madrugada.

Campanadas

que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurriese el mismo. Catedral, 4. S. Pedro, 2. S. Andrés, 3. S. Lorenzo, 4. Sta. Marina, 5. S. Nicolás de la Villa, 6. S. Miguel, 7. Compañía, 8. S. Juan, 9. Agerquia, 10. Santiago, 11. Magdalena, 12. Espíritu Santo, 13. San Basilio, 14. Merced, 15. Para los incendios en despoblado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolás de la Villa, Salvador, Sta. Marina y S. Andrés, cuyas tres campanas alternarán por espacio de una hora con el volteo de una esquila.

Cosarios.

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se espresan.

- Posada del huerto de S. Pablo. BARRA Antonio Morales y Gerónimo Espi. IDEM. Andrés Rabadan. AGUILAR. Manuel Ramirez. Posada de S. Antonio. FERNANDEZ. Rafael Serrano, Juan Garcia, Alonso Rubio, José Serrano, Juan Ortega, y José Rodriguez. CAÑETE. Manuel Gutierrez. SANTA ELIA. Juan Castellano. Posada del Toro. OBERO. Francisco Diaz y Andrés Perexi. Posada de la Pulla. POZOBLANCO. Juan Colchero. PALMA. José y Juan Perez. MONTALBAN. Agustín Robles y Juan Castellero. ECIA. Salvador Dieguez. ANDUJAR. Juan Montoro. OBERO. Francisco Sanchez. BARRA y Lucena. Isidro Colodrero, Posada de la Madera. MONTORO. Francisco de Luque. ECIA. Antonio Escalera. Posada de S. Rafael. CASTRO. Francisco Manuel Carpio. CASTRO. Juan Romero. LA CAMPANA. Andrés Montero. AGUILAR. Francisco Perez. Posada del Potro. RAMBLA. Rafael Panadero. Posada de la Espada. MONTORO. Ildefonso Caballero. VISO. José Lopez, Ildefonso Ruiz y Juan Calvo. POZOBLANCO. Antonio Morales. Posada nueva del Carmen. BEJALANCO. José María Valera y Francisco Venelada. POZOBLANCO. Joaquin Redondo. VILLA DEL RIO. Pedro Moyano. ESTIPE. José, Juan y Antonio Madrid. CASTRO. Juan Antonio Bravo. CARLOTA. Juan de la Cruz. Posada del caño Benec-guerra. PORCUNA y CAÑETE. Benito Gorrío y Gorrío.

Posada de Sta. Marta. FUENTORZUELA. Miguel Sanz y Joaquín Bena...

- P. IGCO. Ciccilio Arenas. Posada de las Yerbas. ADAMUZ. Esrolomé Obroso. DOÑA MENCIA. Cristoval Navas. VILLANUEVA DE CORDOBA. José Jurado y Juan Buenestado. BUJALANCO. Francisco Rodriguez. VALERZUELA. Francisco Garcia. ANDUJAR. Francisco Gomez. Posada del Obispo Blanco. ADAMUZ. Cristoval Arenas y Juan Antonio Valverde. MONTORO. Manuel Tabares y Francisco Luque. PEDRO ABAD. Ildefonso Castilla. VILLALBANCA. Miguel Estremera, Rafael Rodriguez y José Arjona. Posada de la Paja. PARRIGO. Antonio Aguilera. PUENTE GERRIL. Cristóbal Godoy y José Morales. Posada nueva de la calle de S. Pablo. CARPIO. Fidel Charquero. Casa de la fuente, Catedral. CABRA. Gabriel de Reyes (a) Floro, Carrera del Puente núm. 79. ECIA. Fernando Roman. Palma 40. GRANADA. José y Antonio Sanchez.

Franqueo

de la correspondencia. CARTAS PARA EL INTERIOR DE LAS POBLACIONES.—Donde está establecido, hay que poner un sello de 2 cuartos por cada media onza de peso ó fracción de ella; y por estas no se pagará el cuarto llamado del cartero. PARA TODOS LOS PUEBLOS DE LA PENINSULA É ISLAS ADYACENTES, El franqueo es obligatorio. Un sello de 4 cuartos por cada media onza ó fracción de ella. Certificadas. Además del franqueo, un sello de 2 rs. PARA CUBA Y PUERTO-RICO. Un sello de 4 real por cada media onza ó fracción de ella. Certificadas.—Además del franqueo, un sello de 4 rs. PARA LAS ISLAS FILIPINAS. Un sello de 2 rs, por cada media onza ó fracción de ella. Certificadas. Además del franqueo, cuatro sellos de 2 rs. cada uno. Por los vapores ingleses. Un sello de 2 reales por cada cuatro adarmes ó fracción de ellos, Certificadas. Además del franqueo, un sello de 2 rs. PARA AMBAS AMERICAS. Un sello de 4 rs. por cada cuatro adarmes ó fracción de ellos. PARA INGLATERRA. Es voluntario el franqueo. —Un sello de 2 rs. por cada 4 adarmes ó fracción de ellos. Certificadas.—A demás de. franqueo, un sello de 4 rs. PARA FRANCIA. El franqueo es voluntario. Tres sellos de 4 cuartos por cada 4 adarmes ó fracción de ellos. Las cartas no franqueadas, pagan por el mismo peso de cada 4 adarmes 2 rs. Certificadas. Además del franqueo, un sello de 3 rs. PARABELGICA, ITALIA, ETC.—Hoy se puede franquear.

Vegetarios de Albespeyres. Unicos especialmente admitidos en los hospitales civiles y militares de Francia por orden del consejo de sanidad...

Almoneda. Se abre de varios efectos, desde las 10 de la mañana a las 6 de la tarde...

Arriendo de fincas rústicas. En las inmediaciones de Madrid se arrienda una grande hacienda compuesta de edificios para viviendas...

Venta. Se vende un caballo negro, de 8 años de edad, que puede servir para silla, carga y tiro...

Subasta de avellana. El día 4.º del próximo Agosto a las doce de su mañana en las Casas del Excmo. Sr. Marqués de Villaseca...

CRISTALES PLANOS. En el establecimiento drogueria de don Bartolomé Luque, calle Almonas, número 11...

Hallazgo. En la noche del Jueves catorce se ha encontrado un caballero una sortija de señora en el Circulo de la Amistad...

Venta, permuta y arrendamiento de fincas. D. Ambrosio Crespo y Gomez, que vive calle del Paraiso número 13...

Hallazgo. Quien hubiese perdido un arete de oro labrado, puede pasar a recogerlo a la calle de S. Pablo número 4...

Venta de un cortijo. En el día de hoy 28 de julio, de 9 a 11 de la mañana se vende en pública subasta...

Bojes. Se venden de todos tamaños a precios arreglados. En el despacho de este periódico darán razon...

Almoneda. En la calle del Conde de Gondomar número 1.º se abre almoneda de varios muebles...

Colocacion. Un joven que tiene personas que puedan informar y que ha sido soldado del Depósito de caballeria de esta ciudad...

Almoneda. La hay de varios muebles en la casa número 4, calle de la Alegria...

Venta. Se vende un bonito piano, es de caoba maciza y tiene cinco octavas...

Espigadero. Se vende el de los sembrados de la dehesa de choza Redonda compuesto de 250 a 280 fanegas de tierra...

LIBROS. En el despacho del Diario de Córdoba se realizan los siguientes libros:

Aventuras de Gil Blas de Santillana, última edición adornada con 43 grabados, Edición grande, 26 rs.

Arte de curar las enfermedades sin médico y sin botica, por Raspaill, 6 rs.

La cocina perfeccionada ó el cocinero instruido, 9 rs.

Casa de pájaros, ó arte de cazar con toda clase de redes, ligas, reclamos etc., edición adornada con grabados, 9 rs.

Caza de montería ó arte de buscar, perseguir y matar la caza mayor etc., edición adornada con grabados, 9 rs.

Cuentos, mentiras y exageraciones andaluzas, por D. Ramon Franquelo: dos tomos con láminas, 12 rs.

El Dominó azul celeste. Novela publicada con extraordinaria aceptación, 6 rs.

Don Quijote de la Mancha, cuatro tomos con láminas, 20 rs.

Diccionario de la lengua Castellana, aumentado con más de 2.000 voces nuevas y elegantemente encuadernado en tafilete, 30 rs.

Estilo general de cartas ó el secretario universal, un tomo, 4 rs.

Arte de tocar la guitarra por cifra, sin necesidad de maestro, 4 rs.

El juego de Villar, con las reglas y leyes generales y particulares que lo constituyen, con láminas y ejemplos que representan las principales jugadas, un tomo grueso, 12 rs.

El juego de la malilla, arte de jugarlo, leyes, reglas etc., 2 rs.

El juego del tresillo, arte de jugarlo con perfeccion, con láminas, 4 rs.

Juegos de prendas, libro precioso para la infancia, 4 rs.

Juegos de manos y de magia, un tomo, 4 rs.

La Alegria, Cuentos, chistes, estravagancias y anécdotas populares, con láminas, 4 rs.

Las barajas de amor, en preguntas y respuestas, compuesto de 48 cartas, 4 rs.

Las tardes de la granja, Colección de novelas dedicadas a la juventud, adornada con láminas. Cuatro tomos, 24 rs.

Manual de curiosidades, de secretos y conocimientos útiles para las artes y para el tocador, 4 rs.

Mapa de España, ilustrado con más de 130 láminas, 40 rs.

El mismo en papel superior, 14 rs.

Muestras de escribir letra bastarda española, diez planos, 8 rs.

Obras de Quevedo: contiene obras criticas, satiricas y jocosas, con láminas, cuatro tomos, 18 rs.

Las mismas, edición de todo lujo, 40 rs.

Poesias de Quevedo, nueva edición mejorada, 8 rs.

Manual de albañileria ó ejercicio teórico-práctico de todo género de construcciones, con cuantos conocimientos son indispensables a los profesores, aparejadores, ayudantes, albañiles etc., enriquecido con 37 grabados, 26 rs.

Graneros. En uno de los mejores sitios de esta ciudad se arriendan dos: las personas que los necesitan podrán avistarse con D. Francisco P. Ruiz, Silleria 3.

LIBROS RAYADOS. Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco, de todas clases y precios, para el comercio, oficinas y particulares...

Arrendamiento. Para desde 1.º de Enero de 1865, se arrienda el Cortijo del Camarero alto, situado en la campiña y término de esta Capital, compuesto por mayor de 450 fanegas de tierra...

Cuadra. Se arrienda desde el día una cuadra con su pejar en una calle muy céntrica. En la redaccion de este periódico darán razon.

Venta de Madera. En el Establecimiento Cerro Muriano a tres leguas de esta Ciudad, y por la carretera de la Sierra, se enagena la sobranza del consumo de sus Minas a precios muy arreglados...

Vinagre. En la plazuela de la Compañia, casa de la Torre, núm. 7, se vende vinagre de yema superior a 20 rs. arroba...

Salon de Apolo, Carrera del Puente núm. 112. Se dan lecciones de bailes de sociedad y de palillos, desde las 9 hasta las 11 de la noche.

Nuevo almacen de maderas de pino de Flandes. En el campo de la Merced núm. 12, junto a los Sres. Sta. Cruz y Goicoechea, se ha abierto un almacen de maderas, pino de Flandes, donde encontrarán las personas que gusten favoreerlo un buen surtido de todas clases y dimensiones, y a precios sumamente arreglados.

Listas de la loteria recibidas en esta capital un día antes que las de la Dirección general. Se venden en el despacho del «Diario de Córdoba» a 2 cuartos.

HIELO ARTIFICIAL CORDOBES.

Este precioso y tan necesario artículo se espenderá en adelante a los precios siguientes:

En el depósito, calle del Reloj núm. 6: La arroba a 12 reales. La libra a 6 cuartos.

En la fábrica, calle Mayor de San Lorenzo número 153: La arroba a 11 reales. La libra a 5 cuartos.

Para fuera de Córdoba, en la misma fábrica a precios convencionales. 15-15

INYECCION Y CAPSULAS VEGETALES DE MATICO. GRIMAULT Y CIA FARMACEUTICOS EN PARIS. Nuevo tratamiento preparado con la hoja del MATICO, árbol del Perú, para la curacion...

CAJA GENERAL DE IMPOSICIONES, domiciliada en Madrid calle de Atocha, 22, 24 y 26. Fianza de la Gestion, 1.200,000 reales.

Capital impuesto hasta el 30 de Junio de este año, 20.546.657 reales 07 céntimos.

Esta Casa de Crédito admite imposiciones desde 20 reales arriba, y abona al capital impuesto hasta el 14 por 100 de interés anual.

El capital impuesto no se pierde ni aun por defuncion del imponente. Sus operaciones se extienden a obras públicas, construcciones particulares, descuentos, préstamos, giros, depósitos, comisiones, cuentas corrientes.

Un Consejo compuesto de personas de la mas alta posicion, interviene y vigila todas las operaciones.

Subdirector en Córdoba, el Sr. D. Carlos Barrena, calle de Almonas núm. 14, tienda, quien dará cuantos informes y noticias se desee.

La salvaguardia de los banqueros y del comercio.

Con este título se ha establecido en Madrid una oficina que ha venido a satisfacer una de las necesidades mayores que tenia nuestra nacion, a llenar un gran vacío en nuestra sociedad...

Asi, pues el objeto entre otros de esta empresa que cuenta con corresponsales de mucha probidad en todas las capitales de España, Portugal, Francia é Inglaterra, es informar con precision y exactitud a todos los que lo deseen...

Entra tambien en su programa encargarse de toda clase de negocios relativos a la cobranza de documentos a cobrar, o protestados mediante convenio, ó poder a favor de su director y una retribucion de antemano estipulada.

Cualquiera que desee coleccionar fondos con seguridad, puede dirigirse a la Salvaguardia en cuya oficina se le facilitarán cuantos informes pueca necesitar, de las diferentes sociedades establecidas en este fin.

Creemos firmemente que el comercio y alta banca se hallan de enhorabuena y que apoyarán con entusiasmo esta empresa en atencion a lo beneficiosa que ha de ser a sus intereses.

Su representante en esta poblacion. D. Alfonso Maroto calle de Lucano antes del Potro núm. 14.

COLEGIO CATÓLICO DE S. BERNARDO

EN GIBRALTAR,

bajo la direccion del Sr. Obispo de Antioch, V. A.

El objeto especial de este Colegio es el de proporcionar a los jóvenes españoles los medios para aprender las lenguas modernas, recibiendo al mismo tiempo la instruccion que exigen las leyes de España...

En este establecimiento siguen los cursos de la 1.ª y 2.ª enseñanza en el mismo tiempo y forma que manda el plan de estudios de España, por lo que, según los artículos 94 y 95 de la Ley de Instruccion pública...

Las lenguas vivas que se estudian en este Colegio son la inglesa, francesa, alemana é italiana. Están a cargo de ilustrados profesores naturales de los países en donde se habla...

Hay cursos especiales de matemáticas para los alumnos que han de prepararse para los Colegios navales y de ingenieros.

Las personas que deseen mayores informes podrán dirigirse al Sr. D. Victor DeJairoix, Vice-Presidente, plazuela del Muelle Nuevo, en Gibraltar.

La apertura del próximo curso será el 9 de setiembre.

COMPANIA MERCANTIL COLECTIVA

legalmente constituida bajo la razon

B. PINETTE HERMANOS Y COMPANIA.

Domicilio: Madrid, calle del Prado núm. 10, cuarto 2.º

Esta compañía necesita para los diversos negocios de que se ocupa, un comisionado viajero para esta Provincia y representantes en las cabezas de partido de la misma: uno y otros tienen un asignado fijo y un tanto por 0/0 en los diversos negocios de que se ocupen.

Esta representacion de la misma Compañia, necesita a la vez dos agentes en esta capital; los que deseen serlo, pueden pasar a casa del Subdirector los señores Perez y Galvo, calle de S. Pablo núm. 49.

BAZAR DE CAMAS

INGLESAS, EN CORDOBA,

calle de Ambrosio de Morales núm. 1.º

En Sevilla, plaza del Pan núm. 4,

esquina a calle Confiterias núms. 1, 2, 3

y 4.

Grandes depósitos de camas, caños y cunas de hierro inglesas charoladas y maqueadas con preciosos dibujos; dichos de bronce ó metal; cocinas económicas, cajas de hierro para dinero, planchas para ropa, palas de hierro superiores para los ferro-carriles y otros usos, utensilios de cocina de todas clases, escopetas y pistolas, braseros y sartenes de azofar y otros efectos.

Se timbra gratis el papel en el despacho del DIARIO DE CORDOBA, a todo el que lleve una caja de papel de dicho establecimiento. Hay cajas de papel desde 6 rs. en adelante y de sobres desde 3 rs. el ciento.

Venta. En la posesion de la Ladronea, término de Montoro, se vende una piedra y un solero nuevos para molino, de piedra sal y pez: si alguna persona lo conviniere su adquisicion, puede tratar con su dueño don José Lopez, vecino de Adamuz.

AGENCIA DE NEGOCIOS bajo la direccion de los señores MUÑOZ y BARBERINI.

Los asuntos, objeto preferente de esta casa serán: compra y venta de frutos y fincas; administracion de estas; redencion de censos; compra ó liquidacion por cuenta de los interesados de créditos contra el Estado, y activar cualquier solicitud que las corporaciones ó particulares tengan pendientes en los centros directivos de la corte.

Las oficinas se hallan establecidas en la calle Jesus Maria núm. 4.

Prodigos para la tos y constipados.—Pastas carameladas, hechas por un procedimiento alemán, que observando el sencillo método que se espresará en el depósito, cura hasta las mas antiguas é inveteradas; tambien se explicará el modo de usarlas los niños chiquitos que no puedan tomar las pastas y el uso eficazísimo que se hace de ellas para los constipados, y para aclarar la voz los Sres. Predicadores y Cantores: para que se conozcan llevarán en cada cartucho las iniciales E. B. y una contraseña: su precio un real. Unico depósito en esta ciudad, Establecimiento de D. Antonio Carrasco calle del Ayuntamiento núm. 10.

Interesante. Se avisa a las personas que se hayan retratado en el gabinete fotográfico del Sr. Janer, difunto, y quieran obtener nuevas reproducciones ó ejemplares de los mismos, acudan a casa de su sucesor Rodriguez calle de la Paciencia núm. 9, que como tal es el propietario de sus máquinas fotográficas y negativos, y serán servidas con toda puntualidad y esmero.

Pérdida. El domingo por la tarde se perdió un perro de Terranova negro, en la parroquia de S. Andrés: la persona que lo haya encontrado, lo presentará en la calle de los Sidros núm. 2, y se le dará una gratificación.

Pérdida. El día 21 del corriente se extravió en el cortijo de Quintos, en la ribera de este término, una burra rucia clara, con la cara quemada del sol y herrada en el cuarto derecho con el que figura B. La persona que sepa su paradero se servirá avisar a D. Juan Calzadilla, que vive en la plazuela de S. Juan.

El exterminador instantáneo y radical de las chinches.

Mr. Pierre, químico de Paris, ha descubierto esta especial composicion, la cual usándola por medio de sahumerias y haciendo cuanto dice la instruccion que hay en cada caja, se consigue la estincion completa de este repugnante y molesto insecto.

En todas las poblaciones de Europa donde ya son conocidos los efectos de esta útil composicion, es buscada con mucho empeño, no pudiendo a veces conseguirse por ser muy escasas algunas de las materias de que se compone.

Precio de cada caja 5 rs. Unico depósito en esta Capital, drogueria de D. Antonio Carrasco, calle del Ayuntamiento núm. 10.

Pérdida. En la noche del jueves se ha extraviado a uno de los asistentes a la reunion del Circulo de la Amistad, un alfiler de perlas con dos ojos esmaltados en verde, bien en el espresado local ó en las calles inmediatas. Se suplica a la persona que lo haya encontrado, se sirva entregarlo en la redaccion de este periódico, donde se darán mas señas y se gratificará.

Arrendamiento. Se hace de una casa calle de la Candelaria de esta ciudad, marcada con el núm. 11, con cuadra, pajar y entrada para carruajes: las personas que deseen interesarse en su arriendo, pueden entenderse con D. Francisco de Paula Ruiz, calle Silleria número 3.

Venta. Se hallan de venta una gran partida de linajas y unas medianas de encina: la persona que quiera interesarse en ellas, se servirá pasar a la plazuela del Vizeconde de Miranda núm. 46, donde darán razon.

Venta. Se hace de dos monturas, que son un albardon jerezano y una silla española, ambas en buen estado. Para verlas, en la calle de Convalecencia núm. 2.

Cebollas. Se venden a 4 rs. arroba en la Rambla, calle Fernangomez número 59.

Arrendamiento. Desde el día se hace de una casa sin número, plazuela de S. Pedro, junto a la botica. En la misma casa darán razon de su precio.